
   LA FAMILIA DE HOY Y DE SIEMPRE.                    31. dic. 2023. 

Queridos diocesanos: 

Hoy se habla mucho de la familia. Seguramente siempre ha sido así porque los seres humanos 

hablamos muy asiduamente de aquello que más nos interesa. En las conversaciones rutinarias entre 

amigos se suele comentar aspectos del trabajo, del deporte o de la educación de los hijos. Hablamos 

también de cuestiones políticas que acaban muchas veces con nervios o con confrontación. Nos 

cuesta a todos imponernos serenidad, escucha, respeto a las opiniones ajenas y empeño en 

sobreponer nuestra razón. El aprendizaje del diálogo es lento y requiere de mucha humildad. 

Hablar de la familia en un día como el de este domingo cuando la Iglesia propone a nuestra 

consideración la imagen de la Sagrada Familia es un gusto, una obligación y una convicción 

personal y social que, siguiendo las pautas de Jesús, María y José, ayudan a equilibrar nuestra 

personalidad que crece al lado de unas personas que nos quieren y a fomentar unas relaciones 

basadas en el amor y en la gratuidad. La familia es una institución fundamental en cualquier 

sociedad de cualquier época. Aceptamos, por supuesto, una evolución en sus manifestaciones pero 

insistimos en que es una pieza permanente y necesaria para la maduración de la personalidad de 

todo ser humano. En el interior de la familia somos queridos y aprendemos a corresponder al amor. 

Somos valorados y aprendemos a analizar y a discernir. Dialogamos y aprendemos a escuchar. 

Somos educados en los valores/virtudes y aprendemos la exigencia, el esfuerzo y el respeto. En el 

interior de la familia vivimos la libertad de los hijos de Dios aprendiendo la función que cada 

miembro ostenta y desarrolla. Ser padre, ser abuela, ser hijo o nieta… son papeles necesarios para 

una obligada relación de armonía y de crecimiento. No nos referimos sólo a la amistad entre los 

componentes de la familia. Pedimos mucho más, que todos cumplan a la perfección el don de Dios 

para la ayuda a todos los demás. 

En estos días de tensión y guerra aprovecho para solicitar de todos vosotros que recéis por la 

paz. Demasiada destrucción, demasiada muerte, demasiada aniquilación de la familia que, a fin de 

cuentas, es el principal soporte y ayuda para reconstruir tanta devastación y sinsentido. 

Acompañando estas dos fundamentales realidades, la familia y la paz, cito unas palabras del papa 

Francisco (1921) en la 54ª Jornada Mundial de la Paz. Entre otras cosas decía: “Cada persona 

humana es un fin en sí misma, nunca un simple instrumento que se aprecia sólo por su utilidad, y 

ha sido creada para vivir en la familia, en la comunidad, en la sociedad, donde todos los miembros 

tienen la misma dignidad, de la que se derivan los derechos humanos, así como los deberes, que 

recuerdan,, por ejemplo, la responsabilidad de acoger y ayudar a los pobres, a los enfermos, a los 

marginados, a cada uno de nuestros prójimos… en este día de la familia se nos invita a hacer de la 

“cultura del cuidado” un estilo de vida, alternativo a la “cultura de la indiferencia”. 

Todos nosotros recordamos la disposición de la familia ante la epidemia última que, como 

dijeron los estudiosos de la sociología, fue la institución que encabezó la ayuda hacia todos los 

estamentos. Por supuesto tras los miembros de los sectores sanitarios que se volcaron en salvar 

vidas arriesgando la suya propia. Es un ejemplo más que nos permite a todos los cristianos valorar 

en su justa medida la familia de siempre, compuesta por un hombre y una mujer unidos en amor  

mutuo y abiertos a la vida que se prolonga en los hijos. Somos conscientes de las dificultades que 

entraña formar una familia pero no nos cansaremos en valorar y apreciar como un gran don de Dios 

el haber nacido en el seno de esta institución que ha dado sentido a nuestra propia vida. Existen otra 

variedad de uniones pero los cristianos agradecemos la familia de hoy y de siempre que acoge 

nuestra existencia y nos da seguridad, cariño y libertad. 

Con mi bendición y afecto.    +Salvador Giménez, obispo de Lleida.  



                        LA FAMÍLIA D'AVUI I DE SEMPRE                                   31.des.2023 

Estimats diocesans: 

Avui es parla molt de la família. Segurament, sempre ha estat així perquè els éssers humans 

parlem constantment d'allò que més ens interessa. En les converses quotidianes entre amics se sol 

comentar aspectes del treball, de l'esport i de l'educació dels fills. Parlem també de qüestions 

polítiques que acaben sovint amb nervis o amb confrontació. A tots ens costa mantenir la serenitat, 

l’escolta, el respecte a les opinions alienes i volem imposar obstinadament la nostra raó. 

L'aprenentatge del diàleg és lent i demana molta humilitat. 

Parlar de la família en aquest diumenge, quan l'Església ens proposa com a model la imatge 

de la Sagrada Família, és un plaer, una obligació i una convicció personal i social que, seguint les 

pautes de Jesús, Maria i Josep, ajuden a equilibrar la nostra personalitat, que creix al costat d'unes 

persones que ens estimen, i a fomentar unes relacions basades en l'amor i en la gratuïtat. La família 

és una institució fonamental en qualsevol societat de qualsevol època. Acceptem, per descomptat, 

una evolució en les seves manifestacions, però insistim que és una peça permanent i necessària per 

a la maduració de la personalitat de l’ésser humà. A l'interior de la família som estimats i aprenem 

a correspondre a l'amor. Som valorats i aprenem a analitzar i a discernir. Dialoguem i aprenem a 

escoltar. Som educats en els valors/virtuts i aprenem l'exigència, l'esforç i el respecte. A l'interior 

de la família vivim la llibertat dels fills de Déu tot aprenent la funció que hi ostenta i desenvolupa 

cada persona. Ser pare, ser àvia, ser fill o neta… són papers necessaris per a una obligada relació 

d'harmonia i creixement. No ens referim només a l'amistat entre els membres de la família; desitgem 

molt més: que tots compleixin a la perfecció el do de Déu d’ajudar els altres. 

En aquests dies de tensió i guerra aprofito per demanar-vos que pregueu per la pau. Hi ha 

massa destrucció, massa morts, massa anihilació de la família que, al capdavall, és el principal 

suport i ajuda per reconstruir tanta devastació i contrasentit. Per acompanyar aquestes dues realitats 

fonamentals -la família i la pau- cito unes paraules del papa Francesc, de 2021, per a la 54a Jornada 

Mundial de la Pau que, entre altres coses, deia: “Cada persona humana és un fi en si mateixa, mai 

un simple instrument que s'aprecia només per la seva utilitat, i ha estat creada per  viure en la família, 

en la comunitat, en la societat, on tots els membres tenen la mateixa dignitat de la qual es deriven 

els drets humans, així com els deures, que recorden, per exemple, la responsabilitat d'acollir i ajudar 

els pobres, els malalts, els marginats, a cadascun dels nostres proïsmes…” En aquest dia de la 

família se'ns convida a fer de la cultura de la cura un estil de vida, alternatiu a la cultura de la 

indiferència. 

Tots recordem encara la disposició de la família davant de l'última epidèmia que, com van dir 

els estudiosos de la sociologia, va ser la institució que va encapçalar l'ajuda a tots els estaments; 

evidentment, després dels membres dels sectors sanitaris que es van bolcar a salvar vides, arriscant 

la seva. És un exemple més que ens permet als cristians valorar en la seva justa mesura la família 

de sempre, formada per un home i una dona units en amor mutu i oberts a la vida que es prolonga 

en els fills. Som conscients de les dificultats que comporta formar una família, però no ens cansarem 

de valorar i apreciar com un gran do de Déu haver nascut en el si d'aquesta institució que ha donat 

sentit a la nostra vida. Hi ha altres varietats d'unions, però els cristians agraïm la família d'avui i de 

sempre, que acull la nostra existència i ens dona seguretat, afecte i llibertat. 

Amb la meva benedicció i afecte. 

         +Salvador Giménez, bisbe de Lleida. 

 


